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議会報告会での意見・要望等 

（分類２であり、類似のものは集約） 

 

 

○世界遺産登録推進、近代化産業遺産に関すること 

・宮原坑跡にはトイレがない。世界遺産を目指し、観光資源として活用していくの

であれば、トイレを設置するべきである。【三池、勝立】 

・宮原坑跡の近くには駐車場が整備されたが、そこから宮原坑跡に渡る道路には横

断歩道がない。観光客の安全を確保する上でも横断歩道を設置するべきである。

【勝立】 

・宮原坑跡を観光するには交通の便が悪いため、バスなど公共交通機関の整備を図

ってほしい。【大正小】 

・三川坑跡よりも三川坑跡を保存・活用することはいいと思うが、施設の痛みが酷

いため、その対処をしてほしい。また、三川鉱跡地には、炭じん爆発事故の慰霊

碑は必要であると思う。【三池】 

・三川坑跡の保存・活用の検討はいいと思うが、税金を投入して修復をすることが

市民の役に立つのか。税金を投入しての修復の必要性と額、その効果、維持管理

費については、市民に説明するべきである。【大正小、労福、手鎌】 

・三川坑跡については保存・活用ありきではなく、白紙の状態からの議論をするべ

きだと思う。また、その議論の経過は、広報紙などで市民に伝えてほしい。【総

福】 

・三川鉱跡地の所有者である日本コークス工業は、跡地の一部を貸与してもよいと

の考えのようだが、そうなると市としては何年借用して、その賃料はいくらにな

るのか、市民に伝えてほしい。【労福】 

・今さら三川坑跡を近代化産業遺産として保存することが、本当に必要なのか疑問

である。【勝立】 

・近代化産業遺産保存の趣旨や目的がわからない。ネイブルランドの失敗を教訓に

して、税金の無駄遣いをしないようにしてほしい。【大正小、三池】 

・近代化産業遺産の保存・整備における事業計画の概算事業費のうち、執行額がそ

の半額の事業費もある。概算とはいえあまりにも数字がいい加減ではないか。概

算であってもしっかりと精査した事業費を出すべきである。【労福】 

・近代化産業遺産を活用したまちづくりプランを公表してほしい。【総福】 

・近代化産業遺産の保存・整備に税金を使うよりも、高齢化が急速に進んでいる本

市の問題・課題の解決等に税金を使ってほしい。【総福】 
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○地域住民組織に関すること 

・市で進めているまちづくり協議会設立の趣旨や目的がわからないので、もっと周

知をしてほしい。また、結局町内公民館役員の負担が増えているのではないか。

【三池】 

・既存の住民組織として町内公民館があるのに、なぜ、まちづくり協議会の設立を

進めるのかわからない。地域コミュニティーと町内公民館の整理をしてもらいた

い。【総福】 

・町内公民館未加入者は、公民館の必要性を感じていないので、そういうところに

折衝すると軋轢が生まれる。未加入者への対応は、市で行ってほしい。【総福】 

・小学校区と町内公民館のエリアが合致していない地域があるので、整理してほし

い。【吉野小】 

・町内公民館の活動の関係で、地区公民館でのコピーを利用しているが費用が高い

ので、町内公民館の負担が抑えられるようにコピー料金の値下げを検討してほし

い。【勝立】 

・防犯灯の電気料金は、主に町内公民館で支払っている。近辺の未加入者にも電気

料金の負担をお願いしているが、集金に苦労し、役員負担は増えている。また、

電気料金負担の協力を拒否する家庭もある。全市民が公平に防犯灯関係費用を負

担するようなシステムを検討してほしい。【総福】 

・ＬＥＤ防犯灯等を新たに設置する場合の市からの補助金については、応募者多数

の場合は抽選となっているが、昨年、抽選で当選した団体が、今年も当選し補助

金を受けていると聞く。多くの団体が、広く補助金を受けられるように、応募者

多数の場合の取り扱いを検討してほしい。【勝立】 

・本市は大老連への加入率が低いが、その要因の一つに大老連に加入していない老

人クラブへも等しく補助金が交付されていることが考えられる。大老連への加入

促進のため、未加入団体への補助金の交付については検討してもらいたい。【駛

馬】 

 

 

○道路の維持管理に関すること 

・県道大牟田植木線の道路整備が計画されているが、現在でも事故が多くガードレ

ールが必要と思われる所があるため、安全確保のためにも整備の中で設置してほ

しい。【勝立】 

・通学路の除草作業を町内公民館でも行っているが、交通量の多い道路などは危険
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であり、住民での作業は困難であるため、道路管理者において除草作業を行って

ほしい。なお、その作業は、国道、県道、市道に関わることになるので、作業時

期などは道路管理者同士が調整を図り効率よく行うようにしてほしい。【勝立】 

・通学路となっている歩道に電柱が立っており、通れる幅が狭く、危険なところが

あるため、道路整備にあわせて歩道を確保してほしい。【勝立】 

 

 

○治水対策に関すること 

・大雨時の堂面川の氾濫を防ぐには、調節池ではその機能を果たさないと思うので、

早く現状を改善してほしい。【手鎌】 

・手鎌南川の治水対策としてようやく調節池が設置されるようだが、調節池の設置

は随分以前から地元住民との約束であるため、一日も早く設置してほしい。【手

鎌】 

・大黒町ポンプ場については、低地の設置で昨今の大雨時には浸水の恐れがあり、

また、施設が古いことから、新たなポンプ場の建設を急いでほしい。【手鎌】 

 

 

○草刈りに関すること 

・市内の各所の社有地で草が伸び放題のところがあるが、行政で草刈りの指導をし

てほしい。【駛馬】 

・市では刈払機の貸し出しをしているが、市役所の開庁時間帯での貸し出しや返却

となっており、もっと使い勝手をよくしてほしい。【駛馬】 

 

 

○学校給食に関すること 

・中学校給食の実施については、長年に渡りその実現が望まれたことであるため、

広報紙のトップ記事に載せるなど、さらなる市民へのアピールをしてもいいので

はないか。【三池】 

・中学校給食は、地域の農業、日本の農業、また、子どもたちの健康のことを考え

て、完全米飯給食にすべきである。【大正小】 

・学校給食費の未納問題については、さらなる対策を講じて解決してほしい。【駛

馬】 
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○学校再編に関すること 

・中友小学校と明治小学校の合併が計画されていると聞くが、そうなると大牟田川

を渡っての通学となり危険箇所が増える。また、橋６カ所に子ども見守り隊を配

置する必要も出てきて地域の負担が増える。さらには、通学距離が遠いところで

は３㎞と低学年には体力的に厳しいため、中友小学校と明治小学校の統合ではな

く、中友小学校と大正小学校の統合をしてほしい。加えて、松原中学校との連携

をさらに進めるためにも、小中一貫校についても検討してほしい。【大正小】 

・橘中学校、甘木中学校、田隈中学校が統合され、校舎は現在の橘中学校舎を活用

すると聞いているが、校地の真ん中に道が通っているなど問題も多いので、これ

から 10 年後 20 年後先を考えれば、広い土地に建てるなど、立地条件を十分に検

討してほしい。【吉野小】 

・上官小学校と大牟田小学校の学校再編計画が進められているが、跡地については

避難所や地域コミュニティーの場、さらにはみんなが遊べる公園として残してほ

しい。【労福】 

・学校再編は、本来、子供の教育や育ちを考えて行うものであり、経費節減だけで

行うものではない。【労福】 

・スクールバスを採用するなら、学校システムが変わり、学校再編の検討も変わる

と思う。スクールバスをベースとした学校再編を考えてほしい。【労福】 

・学校再編により学校が統廃合され避難所が減っている。避難所の確保も含めた検

討をしてほしい。【三川】 

 

 

○その他 

・市政に魅力を持てる政策を掲げ、若者の参加が増す努力を実践してほしい。【吉野

小】 

・現場をしっかりと見て、汗を流して仕事をしてほしい。私たちも行政にお願いす

るばかりではなく、できることは頑張りたいと思う。【手鎌】 

・地域情報通信基盤整備については、光通信よりも安価であったり、使い勝手のよ

いサービスもあるようなので、事業の再検討をしてほしい。安価に抑えられれば、

その分を他の政策の財源に充てることができると思う。【三川、労福】 

・地方交付税の返還については、交付税で減額調整されるようだが、市民生活や今

後の財政計画への影響が心配である。本市としての対策や責任問題はどうなって

いるのか。広報紙などで市民に知らせるべきである。【三池、手鎌、総福、大正小、三
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川】 

・福岡ソフトバンクホークスファーム本拠地誘致に関しては、ぜひとも頑張ってほ

しい。【三池、勝立、手鎌、総福、三川】 

・ネイブルランド跡地については、帝京大学に無償譲渡ではなく無償貸与にするべ

きだったのではないか。【三川】 

・最小限のコストパフォーマンスで済むようなコンパクトシティ（中心地域への誘

導施策）を展開してほしい。【労福】 

・大牟田市役所では、喫煙場所がわかりにくい。喫煙者が支払うたばこ税を使って

分煙のためにもきちんと喫煙室をつくってほしい。【勝立】 

・市職員は、市民からの質問等にきちんと答えられるようにしてほしい。【吉野小】 

・職員給与削減や議員報酬等カットなど、人件費を削減してまで近代化産業遺産や

地域情報通信基盤整備を優先する必要はないと思う。【勝立】 

・固定資産税については長く超過税率で課税されているが、本市に家を建て定住し、

それが将来的には市の利益につながるはずなので、標準税率に戻してほしい。【勝

立】 

・上官校区や大牟田校区は事故が多発している。安全対策に注力してほしい。【労

福】 

・子ども見守り隊への補助の強化をお願いしたい。【手鎌】 

・市民活動等多目的交流施設「えるる」は多額の税金を投入しての施設であるが、

ネイブルランドの二の舞とならないように、それに見合う効果を生み出すように

してほしい。【吉野小】 

・延命公園内に設置してある三川鉱大災害殉職者慰霊碑をはじめ、市有地を貸与さ

れて建てられた慰霊碑等で所有者による管理ができなくなったところについては、

市のほうでも対応を検討してほしい。【駛馬】 

・空き家のなかでも老朽危険家屋については、行政でも解体撤去ができるような条

例を制定してほしい。【大正小】 

・宮原坑周辺の狭い道路では、マイクロバス等の大型車両が通行しており危険であ

るため、何かの対応ができないか。【駛馬】 

・白銀にある県職アパートの跡地については、市が高齢者向けの施設として活用し

てほしい。【吉野小】 

・介護保険料が高くなってきており、生計を圧迫してきている。近代化産業遺産や

地域情報通信基盤整備に多額の税金を投入するよりも、年金受給者の生活のこと

を考えて介護保険料の見直しをしてほしい。【大正小】 

・野良猫にえさを与えている人がいて、糞尿や繁殖で近所に迷惑をかけている。責

任を持って飼う意思のない人への指導を行政で行ってほしい。また、えさを与え
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ている人の中には、避妊手術や火葬費用を自費で行っている人もいるので、市で

対応を検討してはどうか。【総福】 

・福祉課に手話通訳者が配置されているが、手話通訳者を介する相談件数が年々増

加していると聞く。現在手話通訳は手話通訳の団体への委託業務となっているよ

うだが、手話通訳の役割の重要性を考慮し、正規職員としての採用を検討してほ

しい。【労福】 

・消防庁舎の建替えにあたり完成予定図を見ると、署員が待機する棟の横並びに緊

急車両の格納庫があるようだが、この構造では出動までに時間を要するのではな

いか心配である。【労福】 

・水道一元化については、日本コークス工業が補償給水をやめるわけなので誠実な

対応をしてほしいが、一方的な態度に不満がある。また、市水に切替えた場合の

水道料金が現在と比べて一気に上がるため、段階的に上げるようにしてほしい。

【駛馬】 

 

 

 上記の意見・要望等につきましては、市当局に伝えるとともに、真摯に受け

止めて善処するよう依頼しております。 

 また、これらの意見・要望等につきましては、必要に応じて、市議会の特別

委員会や常任委員会の場などで、議員から直接、市当局に考え方等を尋ねたり

要望として伝えたりすることにしております。 

 

 


